

Nyanga/Département de Mougoutsi/Tchibanga/Santé/Centre hospitalier régional Benjamin Ngoubou

Les risques de contagion de la tuberculose sont réels !

MIHINDOU MIHINDOU

Tchibanga/Gabon

INFORMÉS de ce que des risques de contamination de la tuberculose pesaient sur d'autres patients internés au centre hospitalier régional Benjamin Ngoubou de Tchibanga, le responsable de l'hygiène publique et d'assainissement de la Nyanga, Jean Remy Douckaga, le représentant de l'inspecteur de santé sud-Nyanga, Aubin Manfoumbi, et leurs collaborateurs respectifs, se sont rendus dernièrement au sein de ladite formation hospitalière, où ils ont dû vivre cette accablante réalité.

En effet, en faisant le tour des services dont celui de la médecine, où sont internés les patients souffrant d'autres pathologies, les inspecteurs, accompagnés du représentant de la structure, Reine Abessolo, par ailleurs directrice des soins infirmiers, sont tombés sur des tuberculeux côtoyant d'autres patients. Une situation imputable, explique-t-on, à l'insuffisance de locaux permettant de maintenir les



Photo : MIHINDOU MIHINDOU

Jean Remy Douckaga (costume) échange ici avec le personnel de la cantine.



Photo : MIHINDOU MIHINDOU

Le représentant de l'inspection provinciale de la Santé, surpris de constater que des déchets et...

personnes atteintes de tuberculose loin des autres malades. Mais qui n'est pas sans conséquence pour le personnel soignant, les visiteurs et le reste des malades, qui sont ainsi tous les jours exposés à de possibles contaminations au bacille de Koch.

Comme si cela ne suffisait pas, les salles de la médecine manquent d'aération. C'est un peu comme si on se trouvait dans un milieu de culture microbienne, pour produire on ne sait trop bien quelle espèce et dans quel intérêt !

En outre, à la cantine par exemple, les inspecteurs



Photo : MIHINDOU MIHINDOU

... autres médicaments périmés n'étaient pas incinérés.

ont eu la désagréable surprise de constater que le personnel qui y est utilisé, s'occupe en même temps

du ménage à la cuisine et dans les autres services de l'hôpital. Ce qui, de l'avis du responsable du service d'hygiène, devrait être proscrit. Tout autant que les nombreux manquements qui ont été observés à la morgue et dans la mauvaise gestion des déchets médicaux et biomédicaux. Au terme de cette inspection, le responsable d'hygiène et d'assainissement a suggéré aux dirigeants de l'hôpital quelques pistes de solutions, en vue de parer au plus pressé. Mais dans l'ensemble, il a promis de s'en remettre à la tutelle, pour que des réponses du-

rables soient trouvées aux dysfonctionnements constatés actuellement à l'hôpital régional de Tchibanga. Nul doute que la construction d'un nouveau pavillon permettant d'accueillir les personnes souffrant de maladies contagieuses figurera en bonne place de ses propositions. D'autant qu'il y a, à ce niveau, une urgence vitale à laquelle il va falloir faire face.

Selon nos sources en effet, la situation de malades de tuberculose partageant les mêmes salles que d'autres patients était toujours d'actualité jusqu'à hier.

Ogooué-Ivindo/Avant leurs retrouvailles le 28 prochain à Booué Les Pdgistes de la Lopé accordent leurs violons

O.N.

Libreville/Gabon

LES Pdgistes du département de la Lopé résidant à Libreville se retrouveront, le 28 octobre à Booué, dans le cadre d'une journée destinée à asseoir leur contribution à la réussite du congrès provincial de leur formation politique, les 4 et 5 novembre prochains à Makokou.

En vue de préparer cette descente "au village", où ils sont d'ailleurs attendus par la base, le membre du bureau politique, Guy-Maixent Mamiaka, a coprésidé avec son collègue Steeve Nzegho Diecko une réunion, mercredi soir, au siège du Parti démocratique gabonais (PDG) à Libreville. Ils ont apporté aux militants présents du département, toutes les informations nécessaires et utiles à la tenue, les 4 et 5 novembre 2017 dans le chef-lieu de la province de l'Ogooué-Ivindo, du congrès provincial et les modalités d'y participer. Auparavant, a estimé Guy-Maixent Mamiaka, il est question de faire en sorte que les militants se retrouvent à Booué, le 28 octobre prochain, pour réfléchir, aux côtés des au-



Photo : D.R.

Les deux membres du bureau politique ont fourni...

tres Pdgistes du département, à ce qui pourrait être la contribution des ressortissants de la Lopé aux travaux de Makokou. Surtout que, dans le cadre de la participation des délégations aux assises nationales de décembre à Libreville, il a été arrêté un quota de 200 personnes par province, dont 120 Pdgistes venant de l'intérieur du pays.

Un point qui a d'ailleurs suscité quelques réactions dans la salle car, s'il est vrai que l'assistance a adopté l'ordre du jour de la réunion qui lui a été présenté et qui sera débattu en profondeur, puis probablement enrichi à

Booué, certains participants n'en ont pas moins laissé transparaître une once de déception, à l'idée de ne pas figurer parmi les délégués du futur conclave national.

A ceux-là, il a été simplement rappelé que les directives du secrétariat exécutif sont strictes, et que ceux qui ne rempliront pas toutes les conditions exigées pour leur participation au congrès national, à l'instar de la présentation de leur carte d'adhésion au PDG, ne bénéficieront d'aucun traitement de faveur. "Tous à Booué le 28 octobre", a conclu Guy-Maixent Mamiaka.



Photo : D.R.

... à l'assistance les informations relatives à la tenue du congrès provincial et aux assises nationales de décembre prochain.



Photo : D.R.

Les Pdgistes du département de la Lopé sont attendus à Booué le 28 octobre prochain.